
14    Tribune libre

GROUPE « UN NOUVEAU SOUFFLE POUR DAMMARIE»

GROUPE « DAMMARIE CITOYENNE »

Le sport, un pilier de notre engagement pour 
Dammarie-les-Lys

Le sport est bien plus qu’un simple loisir : c’est 
un outil formidable pour promouvoir la santé, 
la cohésion sociale, et les valeurs d’effort et de 
dépassement de soi. Dans le sillage de l’élan 
des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 
2024, Dammarie-les-Lys réaffirme son ambition 
d’être une ville où le sport occupe une place 
majeure dans la vie de ses habitants.

C’est dans cet esprit que nous avons récemment 
achevé les travaux de réhabilitation énergétique 
du gymnase Coubertin. Avec un investisse-
ment de 1 million d’euros, ces travaux illustrent 
notre volonté d’offrir à nos sportifs, qu’ils soient 
amateurs ou confirmés, des équipements 
modernes, performants et respectueux de 
l’environnement. Isolation thermique, système 

de chauffage optimisé et éclairage LED dernière 
génération : ces améliorations permettent non 
seulement d’assurer un meilleur confort pour 
les usagers, mais aussi de réduire de manière 
significative l’empreinte carbone de l’équipement.

Le gymnase Coubertin est un lieu clé pour la 
vie sportive de notre ville, accueillant chaque 
semaine des centaines de jeunes et moins jeunes 
venus s’entraîner, se perfectionner ou simplement 
partager un moment de convivialité. Cette 
réhabilitation marque une étape importante 
dans notre programme global d’amélioration des 
infrastructures sportives, que nous poursuivons 
avec détermination.

Au-delà des équipements, nous continuons à 
soutenir activement le tissu associatif sportif. 
Les clubs bénéficient d’un accompagnement 
renforcé pour organiser des événements et 

encourager la pratique pour tous, quelles que 
soient les conditions physiques ou les moyens 
financiers. Par ailleurs, notre soutien aux activités 
sportives scolaires reste une priorité, afin de 
permettre aux plus jeunes de découvrir les 
bienfaits du sport dès le plus jeune âge.

Avec les Jeux Olympiques comme catalyseur, 
nous nous engageons à poursuivre nos efforts 
pour faire de Dammarie-les-Lys une ville où le sport 
est accessible, durable et inclusif. Que vous soyez 
un passionné de football, un amateur de course 
à pied ou simplement un promeneur aimant 
profiter des espaces verts de notre belle commune, 
il y a une place pour chacun dans notre projet.

Continuons à cultiver ensemble cette dynamique 
pour faire de notre ville un modèle de vitalité et 
d’engagement collectif, dans le respect de nos 
valeurs communes.

PUBLIC/ PRIVÉ : TOUJOURS PLUS DE 
DÉLÉGATION DE SERVICE PUBLIC (DSP)

Lors du CM du 12/12/2024, notre groupe « un 
nouveau souffle » s’est interrogé sur la délégation 
à l’association SPL (SPORTS ET LOISIRS), convention 
actée due aux difficultés de recrutement par 
la ville pour mener ses missions. La commune 
délègue à un tiers le fonctionnement au quotidien 
de structures naguère en régie directe ou service 
public : la crèche, l’espace jeunesse, la restauration 
scolaire, la gestion de l’eau, aujourd’hui le sport 
et les loisirs ! « La DSP induit une relation de 
concurrence entre les associations, là où on 
souhaiterait qu’il y ait de la coopération, du 
partenariat, des échanges » et met en danger 
nos services publics !

> Nous demandons une évaluation transpa-
rente et régulière (mission, qualité, coût ), une 
enquête auprès des dammariens avec bilan 
au conseil municipal et compte-rendu annuel 
dans le Lys mag.

PAROLES D’ HABITANTS : PANNE D’ASCENSEUR 
LA GALÈRE !

Plusieurs familles nous ont fait part de leur colère : 
des semaines d’attente pour la réparation : 
personnes âgées bloquées dans les appartements, 
mères de famille en difficulté avec les landaus 
et les courses, pas d’entretien. Un quotidien 
infernal !

> Nous soutenons la loi déposée le 23 janvier 
pour imposer un dépannage rapide !

PARENTS D’ÉLÈVES CONSTERNÉS

Alors que la ville a signé la convention concernant 
le projet de cité éducative* qui doit permettre  
d’agir auprès des 0 à 25 ans pour réduire les iné-
galités : malgré le travail de l’équipe enseignante 
qui est confrontée à la grande précarité et au 
manque de mixité sociale,  les enfants du groupe 
scolaire Wallon ne bénéficient pas des mêmes 
avantages que d’autres groupes.

*Ce que dit le texte : « L’éducation formelle 
(scolaire), le temps non formel (périscolaire, 
activités associatives, etc.) et le temps familial 
sont tous pris en compte pour offrir une conti-
nuité éducative, qui permettra aux enfants et 
jeunes de trouver dans leur environnement les 
clés de l’émancipation. Ce programme est un 
engagement fort pour lutter contre les inégalités 
scolaires et territoriales... il vise à renforcer la 
réussite éducative dans les Quartiers Prioritaires 
de la Politique de la Ville (QPV).

> Quelles sont les actions menées réellement ?

SITES UTILES

Association nationale des élus locaux d’opposition : 
https://aelo.info/dernieres-actus/

Pas sans nous : https://passansnous.org/actualites/

Observatoire des inégalités : https://inegalites.fr/

Patricia, Hicham, Sylvie

Nous regrettons l'annulation des vœux à la 
population

La probable baisse des dotations de l'État aux 
collectivités pour réduire la dette nationale 
inquiète car elle met un tour de vis supplémen-
taire dans la capacité des collectivités à mener 
sereinement leurs projets et assurer les missions 
de service public.

Pour autant, il est toujours curieux de constater 
que ceux qui ont mené ou soutenu à tour de rôle 
des politiques d'austérité, se rebellent quand ils 
viennent à subir directement celles-ci.

C'est la magie de la politique.

Au regard du faible coût que représentent les 
vœux de ces dernières années dans le bud-
get de la commune, si on en croit le dernier 
compte administratif consultable sur le site de la 
commune, les vœux auraient dû être maintenus. 

Ne serait-ce que pour expliquer le choix du 
socle commun des droites de vouloir réduire les 
dépenses publiques plutôt que de regarder du 
côté de nouvelles recettes imposées aux ultra 
riches. Les multinationales ont bénéficié de 
suppressions considérables de prélèvements, 
préféré verser des centaines de milliards de 
dividendes à leurs actionnaires, délocaliser 
une partie de leurs activités au lieu de faire les 
investissements nécessaires pour inscrire notre 
économie dans la transition écologique avec les 
formations et les emplois que cela suppose et 
augmenter les salaires.

A la place de la majorité, nous aurions donc utilisé 
ce contexte pour proposer un autre format de 
vœux plus convivial impliquant les forces vives, 
les associations et les agents de la commune 
pour valoriser leurs actions respectives, renforcer 
le sentiment de communauté, resserrer les liens 
et ouvrir des perspectives de solidarité et de co-
hésions nouvelles avec l'apport de la population.

Certes, des annonces pour 2025 ont été faites 
par le biais d'une vidéo et d'un article de presse. 
Mais, lors des vœux de 2024, il nous avait été 
aussi annoncé un nouveau plan de circulation de 
la rue Berthelot et des rues avoisinantes. Nous 
attendons encore, alors que le projet immobilier 
sur le terrain de l'ancienne clinique, dont la 
lisibilité se floute, n'arrangera rien.

Pour 2025, prenons soin de notre ville, de nos 
équipements et de nos agents pour assurer nos 
missions de services publics auprès de vous. 
Certaines de nos écoles ont subi le coup de 
vent de janvier. Ce sont de ces côtés-là que nous 
aborderons le débat d'orientation budgétaire.
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